

HERALDO DE ZAMORA

DIARIO DE LA TARDE

Miercoles 5 de Mayo de 1897.

SE PUBLICA TODOS LOS DIAS, EXCEPTO LOS FESTIVOS
Redacción y Administración: Teatro Principal.

Año II.—Núm. 124.

A LOS REFORMADORES

DE LA SEMANA SANTA DE ZAMORA

Desde que comenzó a agitarse la idea de mejorar nuestros pasos de Semana Santa, venimos observando que toda la importancia del problema estriba en el perfeccionamiento material de esas fiestas, como medio de fomentar la industria y el comercio de Zamora. La idea no es mala, pero es á nuestro juicio incompleta y por consiguiente estéril en proporción del esfuerzo que ha de realizar el pueblo para conseguir sus aspiraciones. Cierzo es que se ha hablado de mejorar el estado moral y material de nuestras cofradías, pero ¿qué se ha hecho en pró de lo primero? ¿Acaso retocar las esculturas, reformar los pasos ó ampliar su número es fomentar el aspecto moral de nuestras procesiones?

No está Zamora en el caso de pretender llamar la atención de la región castellana con la riqueza material de sus procesiones, aun haciendo un esfuerzo sobre humano; pero si está en vías de imponerse por la religiosidad y pietismo que brilla en su Semana Santa: nótese que esta y no otra es la nota característica de nuestras procesiones, y se verá que la base de reforma está no sólo en el orden material sino en el moral ó religioso. De no tener este doble aspecto la reforma de nuestras cofradías, nos expondríamos á transformar nuestra Semana Santa en el sentido profano que reina en esos días en la capital de Andalucía, sin conseguir el esplendor de las procesiones sevillanas.

No dudamos que el esfuerzo de un pueblo como el nuestro, logre dar vida y animación á nuestras procesiones aun prescindiendo de la reforma religiosa de las cofradías; pero esa animación y esa vida serían completamente extrañas al asunto, verdaderas formas que no podrían subsistir sin el calor de la idea religiosa, y por lo tanto estarían llamadas á desaparecer andando el tiempo.

¿Es que vamos á hacer la obra de un día?

En ese caso no merece la pena de poner en contribución los bolsillos de las corporaciones y de los particulares, de los ricos y los pobres, porque para llamar la atención de las provincias vecinas en un solo día, son suficientes las fuerzas y las iniciativas de nuestro Ayuntamiento, como ya lo ha demostrado en ocasiones anteriores. Pero si la obra ha de ser duradera y constante, si ha de nacer provista de condiciones de longevidad, es necesario que tenga un fundamento religioso, ampliado y modificado con arreglo á la reforma material de nuestras procesiones, porque el antiguo no basta, toda vez que es principio de arquitectura que á mayor edificación corresponde siempre mayor base.

MENUDENCIAS

Convenzanse ustedes. Ni á *La Opinión* le importa nada lo que pase entre los liberales, ni le gusta *mal meter*, ni hacerse eco de disensiones, ni tiene interés alguno en que las haya, ni intención en cuanto escribe de nosotros.

Si se ocupa alguna vez de esas cosas, es por distraerse y hasta se alegra de equivocarse siempre.

¿Pues qué habían ustedes creído?

Ha fracasado el empréstito filipino.

Lo sentimos por los *puntos filipinos*.

Y nos alegramos por don Tomasito que ha demostrado no hay nada que le lance del ministerio de Ultramar.

En Fermoselle tenía que sortearse un concejal para dejar de serlo.

La suerte libró de la pesada carga comunal á un conservador, que por cierto entró en el municipio, como liberal é incapacitado por reclamación de sus amigos de hoy, entabló recurso que ganó, pasándose inmediatamente á los conservadores.

Es una bonita campaña.

SECCION RECREATIVA

Ripios y otros excesos.

EL CONCEJAL

¡Ah! ¿No lo veis? ¡Cuán dichoso!

¡Cuán dichoso es el sujeto que salió en candidatura para llegar al concejo!

Sus enormes aptitudes llenan todo el universo, las reconoce la gente como venidas del cielo.

Por vez primera se lanza á campaña, con el fuego que dan sus aspiraciones, su prestigio y su talento.

El será quien tal vez saque de fatigas á este pueblo, víctima de los ingleses y de regidores necios.

Zamoranos inocentes que buscáis hombres sinceros, votadle, pues será fácil que trueque nuestro tormento por deleites no soñados, castos, puros y risueños.

El, como el sol se remonta alumbrando el universo

y esparce de eterna llama rayos de pureza llenos,

causando goce infinito lo mismo al alma que al cuerpo,

hará feliz á Zamora transformando todo impuesto,

con rebajas verdaderas, para que en muy poco tiempo se vean los zamoranos

sin ingleses ni usureros.

Rinconete.

Información política del día.

Servicio especial del HERALDO DE ZAMORA.

Madrid, 4 de Mayo de 1897.

Sr. Director del HERALDO DE ZAMORA:

La política del día se ha reducido á hacer comentarios sobre la actitud en que habrá de colocarse el partido liberal.

Los ministeriales contestan que á las energías de la oposición responderá la mayor unidad en la mayoría.

Esta tarde se han registrado antecedentes y se ha examinado el reglamento del Congreso para ver si la comunicación en que el Gobierno piensa dar cuenta á las Cámaras de su gestión debe pasar á las secciones.

En el correo de esta noche ha salido para Alicante el capitán general don Ramón Blanco.

Los Sres. Cánovas, Pidal y Elduayen están escribiendo estos días á los senadores y diputados del partido conservador, recomendándoles que se apresuren á regresar pronto á Madrid.

Deseosa S. M. la Reina de dar una nueva muestra de aprecio que hace de los méritos contraídos por el general Polavieja en la gloriosa y decisiva campaña de Filipinas, se propone regalarle las insignias de la gran cruz de San Fernando que acaba de serle concedida.

Estamos seguros de que esta noticia ha de causar muy agradable impresión en el espíritu público, con el que cada día se identifican más los actos del poder real.

El ministro de Hacienda ha celebrado esta tarde una conferencia con el señor Cánovas, que se supone relacionada con los trabajos referentes á la operación que se proyecta celebrar con el Banco de España para gastos de las campañas.

Como la autorización que tiene el Gobierno vence el mismo día en que se reúnan las Cortes, trátase, según parece, de realizar dicha operación antes del día 20, en previsión de que se demore la aprobación de la nuevas autorizaciones que ha de solicitar de las Cámaras el Gobierno.

Sobre su cuantía se ha dicho algo esta tarde.

A cincuenta millones de duros se ha hecho ascender, y como nos pareciera exagerada la cifra, nos contestaron que no lo dudáramos.

En los círculos diplomáticos se habla en estos días de estar trazadas las líneas para negociaciones de carácter comercial con Alemania.

El nuevo secretario de la legación de los Estados Unidos en Madrid Sr. Sikles, es hijo del famoso representante de aquella República en España, durante la guerra anterior.

Ha llamado la atención su nombramiento, por tratarse de un joven que apenas pasó de 25 años.

El nombramiento de secretario hace suponer que se hará pronto el del ministro que haya de sustituir á Mr. Taylor.

La comisión del Banco de España ha celebrado á última hora de la tarde una detenida entrevista con el ministro de Hacienda.

Ha sido aplazada hasta el día 30 del corriente la celebración de la Asamblea republicana, que debía constituirse, según lo acordado, el día 15.

Es posible que el miércoles próximo se celebre Consejo de ministros en la presidencia.

El ex-ministro señor Moret ha marchado á sus posesiones de Ciudad Real y regresará á fines de semana.

Dícese que el señor Sagasta, influido por las opiniones autorizadas de la mayoría de los personajes liberales se decidirá á hacer una campaña de verdadera oposición al gobierno tan pronto como se reúnan las Cortes.

En este sentido parece que se han expresado en sus conferencias con el señor Sagasta los señores Montero Rios y Vega Armijo, y algunos otros muy significados, lo cual ha hecho que resulte en marcada minoría el criterio del señor Moret de apoyar al gobierno para resolver los problemas pendientes.

El jefe del partido liberal reunirá á los ex-ministros liberales quizá la semana que viene y después á los senadores y diputados del partido para manifestarles la conducta que éste ha de seguir con arreglo á los acuerdos tomados en la primera reunión.

El Corresponsal.

Comunicado.

Sr. Director del HERALDO DE ZAMORA.

Mi estimado amigo: Hace pocos días me hallaba hablando con un célebre abogado que reside en esta Corte, sobre el expediente de reintegro que se sigue por el desfalco de la caja municipal, y entre otras cosas le hice ver la siguiente liquidación que prueba el desfalco de las cantidades que se indican en cada año.

1889

Pesetas.

Libramiento expedido el 15 de Noviembre sin pagar el 31 de Diciembre. 1676,00

1890

Libramiento expedido y datado en caja el 28 de Marzo sin pagar el 31 de Diciembre. 7819,11

1892
 Libramiento expedido el 12 de Mayo, por valor de 13771 pesetas, sin pagar el 31 de Diciembre. . . 3771,25

1893
 Libramiento de 8 de Abril, datado, sin pagar el 31 de Diciembre. 10000,00

1894
 Libramiento de 5 de Septiembre, sin pagar el 31 de Diciembre. 5580,00

RESUMEN

	Pesetas:
1889.	1675,00
1890.	7819,11
1892.	3771,25
1893.	10000,00
1894.	5580
Total.	28846,36

Al explicar á la persona á que me refiero, que estas cuentas municipales habian sido recientemente aprobadas por el ayuntamiento y por la junta municipal, me preguntó con la mayor viveza: ¿Y cómo no se ha exigido el reintegro inmediatamente?

Como yo no he podido contestar á esta pregunta, le ruego publique estos apuntes, por si hay alguna autoridad, corporación, particular ó periódico, que quisiera contestar.

Le da las gracias por el favor que espera, su afectísimo amigo,
 Franco Rodríguez Espina.
 Madrid 4 Mayo 1897.

Servicio postal.

(DE NUESTRO CORRESPONSAL EN LA CORTE)
 Madrid 4 de Mayo de 1897.

Señor Director del HERALDO DE ZAMORA.

Filipinas.--Otro triunfo.

Las tropas españolas han obtenido un señalado triunfo sobre los rebeldes tagalos, desalojándolos de sus posiciones de Naic, que crein inexpugnables.

No se esperaba tan pronto la noticia de la toma de Naic; pero ha resultado que cuando desde Manila telegrafiaban acerca de otras operaciones menos importantes, ya el general Suero había conseguido apoderarse de aquel punto fortificado por los indios --causar en éstos verdaderos estragos, aunque no sin lamentables pérdidas por nuestra parte.

La brigada del general Suero se ha cubierto de gloria, y tanto ella como el resto del ejército de Filipinas y sus caudillos merecen toda clases de parabienes y aplausos.

El telegrama oficial, recibido á las tres de la tarde y comunicado á los periódicos dos horas después, está concebido en los siguientes términos:

Manila 4 (6,55 t.)
 Madrid 4.
 General segundo cabo á ministro Guerra:

Tarde del día 3 tomó el general Suero, con 20 compañías el pueblo de Naic, después de tenaz resistencia dirigida por Aguinaldo.

El enemigo dejó unos 500 muertos y más de 50 armas de fuego, y 200 prisioneros;

nuestras bajas, 20 muertos y 85 heridos de tropa.

El ministro de marina ha recibido esta tarde del comandante general del apostadero de Filipinas el siguiente despacho:

Manila 4 (2,25 m.)
 Tomado Naic por fuerza ejército, y columna desembarcó escuadra.

Para Polavieja.

La comisión organizadora de los festejos con que Barcelona ha de acoger la llegada del ilustre vencedor de los tagalos ha adoptado nuevos acuerdos relativos á este asunto.

El ayuntamiento barcelonés ofrecerá hospedaje al general Polavieja é invitará al vecindario para que adorne las fachadas de los edificios.

Igual invitación dirigirá el ayuntamiento á las corporaciones y sociedades, de las cuales recabará también que designen una comisión que asista á la recepción del general.

El arco de triunfo que se levantará en la puerta de la Paz, donde recibirán al señor Polavieja, lo costeará la sociedad Naviera de Crédito.

El ex-capitán general de Filipinas, será acompañado por las autoridades y comisiones designadas al solemne *Te Deum* que se cantará en la catedral.

El general Weyler.

Siguiendo la costumbre establecida desde que se encuentra en campaña, el general Weyler se embarcó anteanoche en el cañonero Pizarro, y hoy desembarcará en Sagua.

Llama la atención que el general Weyler vaya y vuelva en sus viajes, siempre por mar.

Asesino del Sr. Moreno Pozo.-Declaración importante.

De las declaraciones prestadas ayer en este sumario, solo tuvo importancia la de don Juan María de la Cruz, que, como ya saben nuestros lectores, solicitó espontáneamente declarar.

El señor Cruz, que es marino mercante, conoció al malogrado doctor Moreno Pozo con motivo de venir recomendado á él para que le hiciera una operación quirúrgica.

Poco tiempo después conoció el señor Cruz á un tratante en alhajas llamado don Juan Bernot, quien le rogó que interviniera en su nombre cerca de doña Carmen Pérez, para que esta le satisficiera una deuda de 850 pesetas, importe de un préstamo que le había hecho, y le devolviese una alhaja valorada en 375 pesetas, que le había sido entregada con objeto de que la viese.

Celebró el señor Cruz varias conferencias con doña Carmen, sin lograr venir á un acuerdo, y entonces vió á su esposo, el cual le dió mil pesetas, rebajando la cantidad adeudada, y haciéndole firmar al acreedor un documento, por el que se comprometía á no contratar más con doña Carmen.

Posteriormente, encontrándose el declarante en el acto de la traslación de los restos del duque de la Torre, con el señor Moreno Pozo, éste le manifestó que tenía un profundo disgusto á causa de que su señora había contraído de nuevo deudas con un tal Villuendas y con una verdulera, asuntos que le molestaban

mucho y á los que pensaba poner coto, incapacitando á su mujer para que no pudiese contraer más deudas.

Después del señor Cruz declararon varios vecinos de la calle de Cervantes, que parece presenciaron el crimen desde los balcones; pero ninguno ha suministrado datos de importancia.

Parece que hoy practicará el juzgado una importante diligencia, de resultas de la cual tal vez pueda concretarse el verdadero grado de responsabilidad que puede alcanzar al autor de la muerte violenta del señor don Alfonso Moreno Pozo.

Ha sido citada para declarar la señora viuda de Moreno Pozo, pero no comparecerá hasta el jueves.

Para los estudiantes.

El ministro de Fomento firmó ayer una real orden por la cual recomienda á los catedráticos de Universidades é Institutos dispensen á los estudiantes del castigo que se impuso en el mes de Diciembre último por anticiparse á las vacaciones de Navidad.

El Corresponsal.

EFEMERIDE DEL DIA

1728. El notario de esta ciudad don Felipe Allende Carbajal, da testimonio del hallazgo de un ladrillo con la imagen de un *Eccé Homo*, y que se veneraba en la iglesia de San Vicente Mártir.

NOTICIAS

UN TRILLO RECOMENDABLE

Los agricultores que deseen acelerar con gran perfección y economía los trabajos de la trilla deberán proveerse del «Trillo Veloz», sistema Rodrigo-Martinez, muy recomendado por todas las revistas agrícolas de España y algunas de Portugal.

Parece que se trata de un apero sencillísimo, de fácil arrastre por su poco peso, sin arrollar ó replegar la mies ni romper el grano, y que deja la paja completamente suavizada, sin necesidad de emplear el rodillo.

Según nuestros informes, el trillo citado hace cuádruple labor lo menos que el trillo común de pedernales y tiene de duración cinco ó seis años, sin recomposición de ningún género, suponiendo que trabaje dos meses por año.

El administrador de *La Revista Vitícola y de Agricultura de Zaragoza*, ampliará estos datos todo cuanto puedan desear nuestros lectores.

La suspensión de las reuniones dominicales del Círculo del Teatro, se refiere solamente á la del domingo próximo, que, por ser día de fiesta campestre, cree la Junta de aquella sociedad muy conveniente la suspensión.

También sabemos que el señor Tola tiene en proyecto hacer un magnífico pabellón en la isla para que pueda dar bailes allí la Sociedad del Teatro.

Ya lo saben los aficionados al baile.

El cabildo Catedral ha acordado contribuir con la cantidad de 500 pesetas para las mejoras de las procesiones de Semana Santa.

El gobierno de Suecia y Noruega ha concedido el trato de nación más favorecida á España en sus comercios de vinos hasta 23 grados. Por ello, los vinos españoles vendrán á pagar unas 15 pesetas por hectólitro y la competencia á nuestros caldos se evitará totalmente.

Dícese que la compañía de los ferrocarriles de Salamanca á la frontera portuguesa, se ha negado á conceder billetes á precios reducidos para las fiestas de San Pedro en esta capital.

La cosecha de vino en todo el mundo se eleva á 130 millones de hectólitros, y la cerveza fabricada á 180 millones.

Las naciones que hacen mayor consumo de la cerveza, son: Alemania, 48 millones de hectólitros; Inglaterra, 47; los Estados Unidos, 36; Austria Hungría, 14, y Francia, 10.

España figura en una pequeña proporción.

La competencia con el vino es mayor por el bajo precio en que puede venderse el producto del lúpulo y la cebada fermentada.

Se vende un BICICLO en buen estado. Al que le convenga, puede verlo en el domicilio del señor Gisbert, montador de máquinas de la compañía del ferrocarril de Medina del Campo á Zamora, San Torcuato, casa del señor Viloria.

En la sesión celebrada el día 3 por la comisión provincial, bajo la presidencia de don Fabriciano Santiago, se tomaron entre otros, los acuerdos siguientes:

Accedió á lo solicitado por dos vecinos de Belver de los Montes de prohibir cada uno un asilado de la casa hospicio.

Admitió la renuncia de alcalde y concejal del ayuntamiento de Guarrate, á don Pedro Riesco Martín, fundada en la falta de salud.

Por los guardias del puesto de Villalpando, ha sido detenido el día 3 un sujeto desconocido que la noche anterior había intentado robar en casa de don Senen Sotillo, vecino de Quintanilla del Olmo, abriendo las puertas con llaves ganzúas y huyendo ante la alarma de los vecinos.

Iba indocumentado y dijo llamarse Vicente Colao, natural de Castellón, cuyo sujeto con un caballo, equipo, una pistola de dos cañones, once cartuchos, una navaja de grandes dimensiones, catorce llaves ganzúas de diferentes formas y tamaños, unas tenazas con destornillador y punzón, un compás, una lima, un reloj de bolsillo, treinta y cinco pesetas en metálico, un billete del Banco de España de 25 pesetas, seis monedas portuguesas y demás efectos que se le ocuparon, fueron puestos á disposición del señor juez.

El próximo verano tendrá San Sebastián un nuevo adelanto cual es la instalación del tranvía eléctrico, y á cuyo efecto hace tiempo se han empezado los trabajos de instalación, que se llevan con gran actividad.

Ya se han recibidos dos coches para pruebas, señalados con los números 1 y 2, capaces para veinte personas en el interior y diez en las plataformas.

Dichos coches están construidos en los talleres de la casa Carde y Escoriaza, de

Zaragoza, y por su construcción honran a industria aragonesa.

La conocida casa Siemens y Halske, de Berlín, ha tenido ocasión últimamente de calcular la fuerza efectiva producida por un rayo, por haber fundido éste un trozo de hierro, cuyo peso era conocido.

Un minucioso cálculo prueba que se gastó una fuerza equivalente a 7.000 caballos en un segundo ó menos.

Se ha probado un nuevo freno eléctrico en el camino de Hierro del Oeste de Francia, habiéndose ideado para obviar las dificultades que ocurren cuando se intenta aplicar el freno ordinario continuo al vacío, ó neumático á los trenes de mercancías, debido á lo que tarda la impulsión en comunicarse de un extremo á otro del tren.

En el freno nuevo, que se llama e Chapsall, un aparato eléctrico hace marchar los pistones ó émbolos de los frenos simultáneamente, y en ningún caso hay tensión ni comprensión excesiva entre las varias secciones del tren.

Se dice que se puede aplicar con mucha facilidad á los frenos existentes Westinghouse.

Algunos periódicos, al hablar de la transmisión de la fuerza del Niágara á Buffalo, que tuvo lugar el 15 de Noviembre último, suponen que este es el principio de la utilización de las aguas en las cataratas para fuerza motriz.

Ya hacia tiempo que se producía allí la fuerza eléctrica que utilizan la Reducción Company y otras industrias; lo nuevo ahora ha sido llevar la corriente á Buffalo, á unos 60 kilómetros de distancia, y donde se usa para luz y para el tranvía de la población. La fuerza transmitida es por hora 7.000 caballos; pero se aumentará considerablemente con toda probabilidad.

Por la Junta de clases pasivas se ha concedido la pensión anual de 1.250 pesetas á doña Manuela Morán, hija del director que fué del Instituto de segunda enseñanza de esta capital.

Se nos dice de Santander que se está formando una Sociedad que piensa explotar un salto de agua en el Ason que produzca energía eléctrica que la suministre para luz é industrias, en su cuenca.

Nada nos extraña, toda vez que dicho río tiene un caudal de agua de 3.000 á 4.000 litros por segundo, y por consiguiente se puede establecer en él un motor de 200 á 300 caballos efectivos, lo cual ya es una fuerza no despreciable.

El Inspector provincial de sanidad y médico higienista de esta capital, señor Ramos, ha sido designado para formar parte de la comisión provincial de propaganda para el Congreso internacional de higiene.

En Oviedo se trata de aprovechar parte de las aguas del río Nalón, para crear una magnífica fabrica de luz eléctrica, cuyos estudios y proyectos son debidos á nuestro amigo el distinguido Ingeniero de Caminos D. Eugenio Rivera.

En Gijón se han fusionado las dos fabricas de luz eléctrica que hasta ahora existían.

Cerca de Putney, en la Inglaterra, ha

crecido una vid de proporciones extraordinarias.

Pertenece á la variedad negra de Hamburgo, y fué plantada junto á un muro que debía cubrir.

Creció tanto que se pensó en sacar provecho del arbusto, y se tendió una red que ha habido que ir sucesivamente extendiendo hasta alcanzar 57 metros.

Esta enorme superficie está completamente cubierta por la vid, dividida en siete ramas dispuestas horizontalmente y á iguales distancias.

La cosecha fué en 1896 de 954 racimos, cada uno de los cuales pesaba, por término medio, 700 gramos.

Se habían arrancado antes más de 2.000 para que los restantes pudieran desarrollarse.

Esta vid debe ser, sin duda, pariente de las del país de Cansan, cuyos racimos eran tan grandes que dos hombres apenas podían llevarlos.

La Rioja de Logroño ha publicado el proyecto de reglamento para la Exposición regional de Agricultura, Industria y Artes que tendrá lugar en la capital riojana en el mes de Septiembre próximo.

En dicho certamen figurarán máquinas agrícolas de todas clases, productos de la agricultura general, industrias agrícolas y derivadas, jardinería, horticultura, arboricultura, cultivo del olivo é industria aceitera, viticultura y vinicultura, Artes liberales y obras de la inteligencia.

Tenemos buenas noticias de este certamen y hay gran confianza en que se verá muy concurrido.

El Dr. Koch ha descubierto un remedio contra la rinderpest, que tantos estragos causa en el ganado de la colonia del Cabo de Buena Esperanza.

La medicina está formada, especialmente, del suero y de la sangre de animales enfermos, y asegura el doctor Koch que la inyección de esta mezcla basta para hacer al ganado inmune contra los efectos de la enfermedad.

Catorce días bastan para que la inyección surta sus efectos, pero espérase que pronto se abreviará ese tiempo.

Se ha dispuesto se convoque á oposiciones para proveer el beneficio de maestro de Capilla de la catedral de Orense.

En el distrito municipal de Rabano de Aliste (Alcañices), por lo visto no rige la ley electoral, pues el *todopoderoso* de aquel vecindario, Secretario del ayuntamiento, se negó á proclamar candidatos á los que lo solicitaron, y que no son amigos suyos.

Entre los diferentes asuntos que figuran en la orden del día señalada para la sesión que hoy celebre el Excmo. Ayuntamiento, merecen únicamente mención los siguientes:

Pago de obras de la calle de la Carbaca.

Informe á una solicitud de D. Juan Antonio Dominguez, sobre la expropiación que se le ha hecho en una finca urbana para el ensanche de la carretera que ha de unir la de Villacastín á Vigo con la de Villalpando.

Licencia para establecer D. Manuel Luis una fabrica de chocolate.

Denuncia de una casa ruinosa en la calle de la Rénova, y licencia para obras en otra de la Rua.

Mañana conocerá la comisión mixta en los expedientes de los mozos correspondientes á Otero de Sanabria, Palacios de Sanabria, Pedralva, Peque, Pias y Porto.

Ha sido detenido y puesto á disposición del señor juez de Cabañas, el vecino Francisco Rodríguez Rivera, por hurto de dos traviesas de pino en la Dehesa de Villardiagua del Sierro.

Reclamado por el señor juez de instrucción del distrito de la audiencia de Valladolid, ha sido detenido ayer en Manganeses Julián Losada Calvo, natural de Bóveda de Toro.

Movimiento de población.

En las últimas veinticuatro horas han ocurrido los siguientes:

Nacimientos.

Alejandro Blanco Semper.

Defunciones.

Antonio Cabrero Estevez.
José María Bugallo Rivera.

Matrimonios.

o.

Las lluvias de estos últimos días han venido bien para la vivificación de los campos, solucionando el más trascendental de todos los problemas económicos de la Nación; esto es, la salvación de la fuente de toda riqueza.

Los sembrados, en general presentan hoy hermoso aspecto y agricultores y ganaderos abren su pecho á la esperanza en la creencia de que el año será abundante salvo algunas excepciones.

La la lluvia ha sido casi general en todas las provincias de España, pero en escasisima cantidad la descargada en Aragón, Navarra, Rioja, Cataluña y provincias de Levante.

En cambio en las Castillas, Andalucía, la Mancha y Extremadura, parece que ha sido copiosa y se considera asegurada la próxima cosecha de cereales.

Los agricultores de Francia han dirigido una solicitud á las Cámaras para que aumente los derechos de importación de los aceites; y la tarifa de la exportación de azúcar de remolacha, piden que se eleve á 20 francos, en lugar de lo que hoy paga.

Podemos informar á los ayuntamientos á quienes aun no les ha pagado el arrendatario de cédulas, el recargo municipal, que el señor Delegado de Hacienda le ha dado orden para que en término de diez días proceda á ingresar en las cajas municipales lo que les adeude.

Llamamos la atención de los ayuntamientos donde se celebren subastas para el arriendo del impuesto de consumos, y hubiere Notario, que el artículo 51 del reglamento manda concurra á ella dicho funcionario.

Ha fallecido en la villa de Fuentesauco el que venía siendo desde hace años, Secretario de aquel ayuntamiento don Toribio Morales.

Mucho sentimos tal desgracia y damos el más sentido pésame á su familia. Descanse en paz el amigo.

En Bilbao se ha restablecido la calma entre los mineros huelguistas, volviendo todos á sus tareas.

Servicio telegráfico.

De nuestro corresponsal especial.
Madrid 5 (1,55 m.)

Catástrofe en París.

En París ha ocurrido un horroroso incendio en el local que se había habilitado para una rifa que á beneficio de los pobres habían organizado señoras de alta sociedad; han resultado 200 muertos y 1.000 heridos.

La señora del consúl español resultó muerta y gravísimamente herida la señora duquesa de la Torre.
Madrid 5 (12,15 t.)

De Cuba.

Un telegrama oficial de la Habana, da cuenta de varios encuentros en las provincias de la Habana, Pinar del Río y Matanzas que dieron por resultado hacer á los rebeldes nueve muertos y un prisionero.

Nosotros tuvimos 3 heridos. El telegrama añade que se han presentado á nuestras autoridades 9 insurrectos.

Madrid 5 (3,30 t.)

Firma de la Reina.

S. M. la Reina ha firmado hoy los decretos concediendo la cruz roja del mérito militar, al general Castellanos; y ascendiendo al general de brigada señor Godoy y al coronel Iriarte.

Madrid 5 (3,30 t.)

Beranger enfermo.

Por encontrarse ligeramente indispuerto, no ha podido asistir hoy á Palacio el ministro de Marina señor Beranger.

Madrid 5 (3,40 t.)

Desgracia en alta mar.

Un despacho de Londres, comunica la noticia de que en alta mar, sufrió un choque con otro barco, el vapor *Aberden*, habiendo perecido once de los tripulantes.

Madrid 5 (3,45 t.)

Otro incendio.

En Pittbourogo se ha incendiado el teatro Duquesme, quedando reducido á cenizas, así como otros varios edificios contiguos al mismo.

No se tiene noticia de que hayan ocurrido desgracias personales.

Madrid 5 (3,50 t.)

Grecia y Turquía.

Según dice un telegrama de Atenas corren rumores en aquella ciudad de haberse llevado á cabo importantes operaciones favorables al ejército griego.

Madrid 5 (5,15 t.)

De Filipinas.-Toma de Indang.

En el combate librado en la toma de Indang, tuvimos 4 muertos 33 heridos.

Hicimos á los rebeldes numerosas bajas.

El enemigo ahuyentado, atrincheróse en el Convento.

Se continúan las operaciones para desalojar á los rebeldes de las posiciones que ocupan.

Estas noticias han producido extraordinario júbilo en Madrid, confiándose en la pronta terminación de la insurrección filipina.

Sánchez Ortiz.

ALTAS NOVEDADES PARA SEÑORA

EN LOS ALMACENES TITULADOS

LA GRAN CIUDAD DE LONDRES

Victoria, 6, y Constitución, 11.

NUEVA ORGANIZACION DE ESTOS ALMACENES
Apertura de ventas con los últimos modelos y verdaderas preciosidades en esclavinas, collets, figuros, golás, tocas y sombreros.
Todo lo más nuevo que ha creado la moda en sedas, tejidos transparentes, lanas, gasas, plisse y goffreadas, para trajes, blusas y combinaciones.
Talleres para la confección de abrigos y vestidos bajo la dirección de una gran modista de París.
Solicitar muestras y precios de las telas y de los trajes confeccionados.

Sistema de venta establecido en estos almacenes, **PRECIO FIJO INALTERABLE**

DIRECCION PARA LA CORRESPONDENCIA,
AGUIRRE HERMANOS. -- (VALLADOLID)

HERALDO DE ZAMORA

Diario de la tarde que se publica todos los días excepto los festivos.

Se suscribe en su Redacción y Administración á los siguientes precios:

	UN MES	Tres meses.	Seis meses.	UN AÑO
Para la capital.	Una peseta.	3 pesetas.	6 pesetas.	11 pesetas.
Fuera de ella.	3'50 idem.	7 idem.	12'50 idem.	

El pago de la suscripción es adelantado.

NUMERO SUELTO CINCO CENTIMOS

Toda la correspondencia se dirigirá al Administrador.

Don Manuel Juan Roncero.

TARIFA DE PRECIOS

ESQUELAS DE FUNERAL

	Pesetas.	Cts.
Primera plana á una columna.	10	00
Id. id. á dos id.	20	00
Id. id. á cuarto de plana.	25	00
Tercera plana á una columna.	7	50
Id. id. á dos id.	15	00
Id. id. á cuarto de plana.	20	00
Cuarta plana á una columna.	6	00
Id. id. á dos id.	12	00
Id. id. á cuarto de plana.	15	00

ANUNCIOS

En cuarta plana, á dos céntimos de peseta la línea al cuerpo del periódico, para anuncios que duren por lo menos un mes.

Los anuncios que hayan de publicarse en la primera y tercera plana, tienen precios especiales, también muy económicos, en armonía con el número de inserciones.

Son de cuenta de los señores anunciantes los timbres móviles que previene la ley de 14 de Octubre de 1896.

+

SE ADMITEN

ESQUELAS DE FUNERAL

HASTA LAS 6 DE LA TARDE

En la imprenta del Teatro,
para insertarlas el mismo día.

El centro de suscripciones de Pablo Sendin, Carniceros, núm. 25, acaba de recibir las obras siguientes:

Una década sangrienta, Dos Regencias, por D. Miguel Villalba Hervás. *La tierra de Campos,* por Macías. *Discursos* de D. Menéndez Pelayo, Pereda y Galdós, en la Real Academia y otras varias obras.

Se admiten suscripciones á toda clase de figurines y obras en publicación.

SE VENDE UNA máquina de imprimir, sistema Marinoni, en 1.750 pesetas.

GRAN ESTABLECIMIENTO TIPOGRAFICO

DE

ENRIQUE CALAMITA

Es el primero en su clase, según opinión del público.

Se encarga de toda clase de trabajos de imprenta, reproducciones artísticas por el Fotograbado, Fototipia, Zincografía, etc. etc., ejecutando también los originales.

Grandes almacenes y manufacturas papeleras de todas clases, con destino á la industria.

Papeles timbrados, facturas, memorandums, esquelas de enlace, ofrecimiento, gloria y defunción.

Tarjetería nacional y extranjera, cromería y anuncios para el comercio.

Importante

A LOS SEÑORES RECAUDADORES DE CONTRIBUCIONES

Modelación para los Recaudadores, que ofrezco á los siguientes precios:

	Pesetas.	Cts.
Cuentas en papel de hilo, una....	0	10
Idem id. 25....	1	75
Idem id. 50....	3	00
Idem id. 100....	5	50
Facturas y centros para recibos, uno....	0	10
Idem id. id. 25....	1	75
Idem id. id. 50....	3	00
Idem id. id. 100....	5	50

De este número en adelante se hace una rebaja de un 5 por 100.

Se admiten esquelas de funeral hasta las seis de la tarde.

SE HACEN
toda clase
de composturas
garantizadas
por un
año.



RELOJERIA SUIZA

DEL

HAY
á la venta
relojes de pared
cuadro desde
20 pesetas.

SEÑOR PIEDRA

Mucho llaman la atención las sabonetas norteamericanas BOSTON que tiene á la venta por su elegancia y economía.

Especial surtido en relojería procedente de las mejores fábricas.

NUM. 9, Plaza Diego de Deza, NUM. 9.

ZAMORA